



# PUEBLA: DESFILE DE GOBERNADORES

# P

FRANCISCO RIVAS

UEBLA.- En poco más de una década Puebla ya vio pasar a seis gobernadores, dos encargados de despacho y un interino que, en su momento, cimbraron la estabilidad y pusieron en crisis a la clase política.

La serie de conflictos, sacudidas políticas y gubernamentales comenzaron desde el mandato de Mario Marín, quien, al inicio de su segundo año de Gobierno enfrentó una profunda inestabilidad al quedar al descubierto una confabulación contra la periodista Lydia Cacho.

Después de año y medio de litigio, el marinismo conservó el poder y llegó a las elecciones de 2010 con Javier López Zavala como candidato. Perdió en medio del desprestigio priista y, además, por la movilización y operación de la coalición PAN-PRD-PANAL-Convergencia.

Después, en la construcción de una hegemonía de grupo, la entidad volvió a vivir un momento de caos cuando la Gobernadora Martha Erika Alonso Hidalgo murió al desplomarse el helicóptero en el que viajaba junto con su esposo, el líder panista en el

EN LOS ÚLTIMOS 12 AÑOS,  
LOS POBLANOS HAN TENIDO  
A NUEVE MANDATARIOS;  
EN DOS CASOS POR  
FALLECIMIENTO Y, EN OTROS,  
POR LA INESTABILIDAD  
QUE LLEVÓ A VARIOS A OCUPAR  
EL CARGO POR UNAS CUANTAS  
HORAS O DÍAS.



Miguel Barbosa llegó a la gubernatura en su segundo intento. Ocupó el cargo hasta su fallecimiento en diciembre pasado.

Senado y ex Mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas.

Este hecho destruyó al morenovallismo. En un lapso de seis meses, el poder pasó a manos del priismo y de ahí la estafeta llegó a la 4T. El panismo quedó desdibujado.

El grupo como tal se desquebrajó. Apenas unos cuantos se mantuvieron en la política activa al interior del PAN, aunque también perdieron ahí a manos del equipo del hoy Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez.

Tras la muerte de Alonso Hidalgo, el Secretario de Go-





bierno, Jesús Rodríguez Almeida, asumió como primer encargado de despacho en esta última docena de años, e intentó quedarse como interino, pero su cabildeo en el Congreso fracasó; además de que los panistas se quedaron sin fuerza política.

Entre otros factores, eso abrió la puerta para que Guillermo Pacheco Pulido, un priista de larga trayectoria política, asumiera como Gobernador interino, lo que terminó de marginar a los blanquiazules del poder.

Las elecciones extraordinarias se realizaron con una baja afluencia de votantes, de la que resultó electo Miguel Barbosa, por segunda ocasión abanderado de la coalición Morena-PT, y ahora con el

acompañamiento del PVEM.

Entre agosto de 2019 y diciembre de 2022 la entidad regresó a un ánimo de estabilidad política y gubernamental, pero el día 13 del mes pasado, con el deceso de Barbosa Huerta, una vez más vino un momento que cimbró al poder político.

Ana Lucía Hill Mayoral quedó como encargada de despacho, pero el puesto lo desempeñó por menos de 24 horas, ya que renunció públicamente por asuntos personales, aunque las versiones políticas apuntaron a la pérdida de confianza con el grupo en el poder, que le solicitó separarse.

El 14 de diciembre se vivieron horas de tensión cuando los barbosistas debieron movilizarse, armar una estrategia y, al final, conservar

la gubernatura para uno de sus integrantes.

En ese lapso, en el estado corrieron versiones que presuntamente apuntaban a que el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, pretendía cabildear para que quedara Enrique Doger como Mandatario sustituto.

También se mencionó como probable perfil al dos veces Secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto.

En un lapso de cinco horas, el cabildeo entre los barbosistas para evitar la asunción de Mier y su grupo tuvo como primera propuesta para la gubernatura a Rosario Orozco, esposa de Miguel Barbosa, pero declinó; después acordaron a favor de Sergio Salomón Céspedes Peregrina. ■